

Jueves 11 de Julio 2024

PRESIDENTE NACIONAL

El Contador

(2024-07-11, El Contador, Excélsior, . 3)

El presidente de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción**, **Luis Méndez Jaled**, es uno de los empresarios que apoya el Plan de Infraestructura de la virtual presidenta electa, Claudia Sheinbaum. Y es que el líder de los constructores considera que este plan tiene la visión del “humanismo mexicano”, que es hacer el país autosuficiente en energía, con costos que aumenten por debajo de la inflación. Méndez Jaled propondrá al próximo gobierno reforzar la infraestructura de transmisión de electricidad para que la oferta crezca al ritmo de la demanda; también, que se ejerzan en su totalidad los recursos aprobados para infraestructura de transmisión y distribución de electricidad.

En opinión de Edgar González Martínez Empresas, muy endeudadas por los altos intereses bancarios: Henderson

(2024-07-11, Redacción, MX Político CDMX (Sitio),)

El **Presidente de la CMIC**, **Luis Méndez Jaled**, ha solicitado una mejora en el servicio eléctrico, ya que las afectaciones sufridas en los parques industriales se deben principalmente a problemas relacionados con la energía eléctrica. Méndez Jaled señaló que una infraestructura eléctrica confiable es crucial para aprovechar plenamente el nearshoring en favor de México.

LOS CAPITALES: Empresas, muy endeudadas por los altos intereses bancarios: Henderson

(2024-07-11, Redacción, Al Momento MX (sitio),)

El empresario **Luis Méndez Jaled**, **Presidente de la CMIC**, ha pedido una mejora en el servicio eléctrico para los parques industriales en México. Méndez Jaled señala que las afectaciones sufridas en la operación de los parques industriales están relacionadas principalmente con la energía eléctrica, seguido de problemas con trámites, agua y gas natural. En ese contexto, una infraestructura eléctrica confiable, puede ser la pieza clave para aprovechar plenamente el nearshoring en favor de México.

El Gobernador Mauricio Vila Dosal Anuncia los Polos Industriales del Bienestar

(2024-07-11, Redacción, Licántropo Digital YUC (sitio),)

El Gobernador Mauricio Vila Dosal, junto con la secretaria de Economía del Gobierno de México, Raquel Buenrostro Sánchez, encabezó la presentación de los dos Polos de Desarrollo para el Bienestar instalados en Yucatán, proyectos que se lograron como resultado de las gestiones del Gobernador ante la Federación y que se convertirán en un importante detonante del desarrollo de la entidad y la llegada de nuevas inversiones en 11 ramas de la industria, mismas que generarán fuentes de empleos para las familia yucatecas. En el evento estuvieron presentes la presidenta de la Cámara Nacional de la Industria de Transformación (CANACINTRA), Esperanza Ortega Azar; y los dirigentes de la Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo (Concanaco Servytur), Octavio de la Torre D Steffano; de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** nacional, **Luis Rafael Méndez Jaled**, y del Consejo de la Industria Maquiladora y Manufactura de Importación (INDEX), Humberto Martínez Cantú .

[24-Horas.mx \(Sitio\)](#), [La Razón On line \(Sitio\)](#), [Infolliteras YUC \(Sitio\)](#), [Yucatán al Instante YUC \(Sitio\)](#), [Grillo de Yucatán YUC \(sitio\)](#), [Estamos Aquí YUC \(sitio\)](#), [La Chispa CHIS \(Sitio\)](#), [Milenio \(sitio\)](#), [Yucatán al Minuto YUC \(sitio\)](#), [Dinero, Negocios y Finanzas \(Sitio\)](#), [CM Noticias Mérida YUC \(sitio\)](#), [Yucatán en Vivo YUC \(Sitio\)](#), [Moto Informa YUC \(sitio\)](#), [Plaza Grande YUC \(sitio\)](#), [Yucatán en Corto YUC \(sitio\)](#), [Yucatán a la Mano YUC \(sitio\)](#),

Prioridad, modernización de la infraestructura energética del país Partners

(2024-07-11, Redacción, Real State Market CDMX (Sitio),)

Uno de los factores que mayor peso se tiene a la hora de que los inversionistas deciden dónde relocalizar sus plantas globales de producción, fenómeno conocido como nearshoring, es precisamente el abasto seguro, suficiente y sostenible de energía a precios competitivos. Sabemos que "el mayor porcentaje de afectaciones sufridas en la operación de los parques industriales corresponde a problemas relacionados con la energía eléctrica en primer lugar, seguido de afectaciones por trámites, agua y gas natural", apuntó refiriendo un estudio de BBVA. Resaltó que, "en la dinámica económica y social del siglo 21, la energía juega un papel fundamental, ya que se trata de un recurso vital para la actividad productiva en la industria, el campo y los servicios; para la movilidad de mercancías y personas; y para la calidad de vida de la población en prácticamente cualquier otra actividad humana". Bajo ese contexto, continuó el **Presidente nacional de la CMIC**, una infraestructura eléctrica confiable puede ser la pieza clave para aprovechar plenamente el nearshoring en favor de México, para lo cual la **CMIC** propone: Desarrollar infraestructura para la producción, almacenamiento y distribución de gas natural. Reforzar la infraestructura de transmisión de electricidad para que la oferta crezca a un ritmo consistente con el crecimiento de la demanda eléctrica.

[Real State Market CDMX \(Sitio\)](#),

CMIC confía en que habrá inversión pública-privada en próximo sexenio

(2024-07-10, Redacción, Alternativa Sinaloa SIN (sitio),)

El presidente de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)**, **Luis Méndez Jaled**, afirmó que tiene elementos para visualizar que la próxima administración federal será positiva para el sector, que hay confianza de que exista una adecuada colaboración público-privada para invertir en el desarrollo de infraestructura (luego de que la actual no la hubo) y habrá una mayor participación de sus agremiados, dado que en los últimos cinco años estuvo limitada ante la competencia del Ejército como constructor y por la reducción de presupuestos federales.

Economía con Roberto, Aguilar, Las noticias de la mañana.

(2024-07-10, Mario Maldonado, Canal 8.1 Heraldo TV,)

En conferencia, el presidente de la Cámara, **Luis Méndez**, comentó que van a solicitar al siguiente gobierno que las fuerzas armadas regresen a los cuarteles y se dediquen solo a las tareas de seguridad, mientras que las empresas lleven las labores de edificación de obras, lo que no sucedió justamente en el sexenio que está por acabar.

Positivo que el Estado mantenga la rectoría del sector energético: CMIC

(2024-07-10, La Jornada, La Jornada Maya YUC (sitio),)

La **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** consideró que es positivo que el Estado mexicano mantenga por seguridad nacional la rectoría del sector energético, pero también es necesario que la inversión pública en infraestructura en general se duplique para alcanzar los beneficios de la relocalización. "Sí lo vemos muy positivo", dijo **Luis Méndez Jaled**, presidente del organismo del sector privado en conferencia al ser cuestionado si el gobierno

federal debe mantener el esquema de 54 por ciento de generación de energía, mientras que 46 por ciento provenga de las empresas privadas.

[Apoya CMIC plan de infraestructura de Sheinbaum pero con esquemas de inversión público-privados](#)

(2024-07-10, Ulises Juárez, Energía a Debate (Sitio),)

La **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** externó su apoyo al Plan de Infraestructura de la presidenta electa, Claudia Sheinbaum Pardo, pero insistió en la necesidad de canalizar mayores inversiones al sector energético, especialmente para reforzar las redes de transmisión eléctrica y desarrollar proyectos de energías limpias, todo ello con esquemas de participación público-privadas. **Luis Méndez Jaled, Presidente de la CMIC**, presentó 10 propuestas para fortalecer la infraestructura energética del país, con la finalidad de aprovechar el potencial de México para atraer inversiones ante el fenómeno de la relocalización de las cadenas de proveeduría, conocido como nearshoring.

CONSTRUCCIÓN

[Anuncia Cemex inversión en startup líder en captura de carbono](#)

(2024-07-10, Redacción, Revista Fortuna (Sitio),)

La cementera de origen regiomontano Cemex anunció el martes una inversión inicial en la startup australiana KC8 Capture Technologies (KC8) a través de su unidad de capital de riesgo corporativo e innovación abierta, Cemex Ventures, cuyo monto no fue revelado. KC8 ofrece a la industria de la construcción una vía económica para reducir las emisiones de gases de efecto invernadero derivadas del uso de combustibles fósiles. Mientras los solventes tradicionales utilizados en la captura, utilización y almacenamiento de carbono (CCUS, por sus siglas en inglés) dependen de solventes que pueden representar un riesgo ambiental, la propuesta de valor de la startup radica en su “solvente patentado no tóxico y no volátil diseñado para no impactar el medio ambiente”.

[Presentan plan de manejo de cascajo](#)

(2024-07-11, Redacción, El Diario de Querétaro QRO (sitio),)

El secretario de Desarrollo Sustentable, Marco del Prete Tercero, ha recibido 51 programas de empresas para su manejo de construcción y demolición con la nueva norma ambiental que debe cumplir este sector. La norma busca aprovechar los residuos sólidos que deja la industria de la construcción y demolición en el estado. Del Prete Tercero señaló que anteriormente el cascajo se depositaba en un banco de tiro, ocupando un espacio que no beneficiaba a nadie. La nueva norma incluye un sistema de información para detectar a quienes generan residuos de manejo especial, los espacios en qué se generan, y los lugares hacia dónde van.

[La política de construcción de viviendas en la República Mexicana ha fallado en lo que se refiere a la ubicación de las viviendas.](#)

(2024-07-11, Felipe González, EdoMex 102.9 ACIR Toluca,)

La política de construcción de viviendas en la República Mexicana ha mostrado deficiencias significativas en cuanto a la ubicación de las mismas. Los nuevos fraccionamientos y la oferta de vivienda en general en las ciudades se encuentran fuera de las áreas urbanas, en lugares donde los servicios son deficientes y los traslados son prolongados. Esta situación también implica que las viviendas quedan alejadas de espacios necesarios para la satisfacción de otras necesidades.

RELEVANTES NACIONALES

Piden más de 15 mdp para equipar al AICM

(2024-07-11, Saraí Cervantes, Reforma, . 6)

La Secretaría de Marina (Semar) solicitó 15.3 millones de pesos a la Secretaría de Hacienda para adquirir equipamiento administrativo en el Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (AICM). La terminal aérea emplea una gran cantidad de personal operativo y administrativo, por lo que se requiere nuevo equipamiento, señala la solicitud 81864 del proyecto de inversión de cartera presentada por la Semar. El AICM cuenta con mil 265 trabajadores que realizan trabajos de gestión de pasajeros, de vuelos y mantenimiento de las instalaciones.

Sube 123% tomas de huachicoleros

(2024-07-11, Benito Jiménez, Reforma, . 1, 10)

A pesar de las promesas del presidente de controlar el huachicoleo, las tomas clandestinas de combustible han aumentado un 123% en los primeros cinco años del gobierno de AMLO en comparación con el gobierno anterior. Pemex ha contabilizado 64,032 tomas clandestinas en su sistema de distribución de 2019 a 2023, la cifra más alta en la historia de la empresa. Aunque se han implementado medidas como el cierre de ductos y el transporte de combustible en pipas, los huachicoleros continúan operando y vendiendo combustible ilegal en autopistas como la México-Querétaro y la México-Puebla.

Exdirigentes declaran la madre de todas las batallas contra Alito

(2024-07-11, Horacio Jiménez, Víctor Gamboa, Antonio López, El Universal, . 1, 6)

Exdirigentes, exgobernadores, exdiputados y exsenadores del PRI presentaron un recurso legal para impugnar la reelección de Alejandro Moreno Cárdenas como líder del partido. Alegan que la reforma de los estatutos del partido es ilegal, ya que se realizó durante un proceso electoral en curso. Advierten que el PRI corre el riesgo de perder el registro y desaparecer si continúa por el mismo camino.

Tren de pasajeros a Nuevo Laredo será obra insignia

(2024-07-11, Arturo Páramo, Excélsior, . 1, 6)

La próxima administración de Claudia Sheinbaum planea construir una ruta de tren de pasajeros de mil 143 kilómetros que conectará Ciudad de México con Nuevo Laredo, Tamaulipas. El proyecto se espera que esté terminado en diciembre de 2029 y también se planea construir al menos tres mil kilómetros de tren de pasajeros durante su gestión. Además, se impulsará la ampliación del Tren Suburbano y la habilitación de un ramal del Tren Maya.

En Privado // El general Trevilla

(2024-07-11, Joaquín López-Dóriga, Milenio Diario, . 3)

El martes, el general Trevilla Trejo apareció por primera vez en los cinco años y nueve meses del gobierno de López Obrador, en la sección de seguridad de la palaciega mañanera. Su presencia provocó un revuelo en el relevo de la Sedena. La víspera, Claudia Sheinbaum había anunciado que a los titulares de esa dependencia y de Marina los nombraría a finales de septiembre, a días u horas del cambio de gobierno, ya que ambos deben tomar posesión de sus cargos en el primer minuto del 1 de octubre.

García Harfuch, contra el crimen con bolsa mayor en inteligencia

(2024-07-11, Rafael López, Milenio Diario, . 1, 6 7)

Omar García Harfuch asumirá el control del Centro Nacional de Inteligencia (CNI), la agencia de inteligencia más grande de América Latina, con un presupuesto de 2,984 millones de pesos para el año fiscal 2024. El presupuesto del CNI es mayor que el de agencias similares en Brasil, Colombia, Perú y Argentina combinadas. García Harfuch también tiene planes de crear un Sistema Nacional de Inteligencia para fortalecer la lucha contra la delincuencia organizada. Sin embargo, el presupuesto del CNI sigue siendo pequeño en comparación con agencias internacionales como la CIA y el MI6.

El AICM se ubica como la quinta terminal más puntual del mundo

(2024-07-11, Carolina Gómez Mena, La Jornada, . 21)

El Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (AICM) se sitúa como uno de los más puntuales del mundo, ocupando el quinto lugar según los análisis realizados de febrero a junio, según datos de Cirium, empresa internacional de análisis de aviación. El informe desglosa que de más de 25 mil vuelos hacia 96 rutas, el 82.64 por ciento de las operadas en el AICM estuvieron a tiempo en el despegue y 84.68 por ciento en el aterrizaje. Entre los 10 primeros lugares en puntualidad de sus operaciones están sólo tres aeropuertos internacionales de América Latina, el mejor situado es el Jorge Chávez (Perú), AICM (México) y el Aeropuerto Arturo Merino Benítez, de Santiago de Chile, que se ubica en el séptimo escaño.

Afianza Alito vía para su reelección

(2024-07-11, Andrea Becerril, Fernando Camacho, Néstor Jiménez, La Jornada, . 1, 4)

El consejo político nacional del PRI, con mayoría afín al presidente Alejandro Moreno Cárdenas, decidirá la dirigencia nacional del partido para el periodo 2024-2028. Se afirma la posibilidad de una reelección de Moreno Cárdenas por al menos cuatro años más. Aunque se aprobó el dictamen con amplia mayoría, aún no hay fecha para la publicación de la convocatoria ni para la elección definitiva de la dirigencia nacional.

Un muerto y daños en Veracruz por aguaceros

(2024-07-11, Iván Sánchez, La Jornada, . 30)

Una persona fallecida, además de afectaciones por anegamientos en siete colonias de Boca del Río y nueve en el puerto de Veracruz, fue el saldo de las lluvias ocasionadas por la onda tropical número 8 en el área conurbada, informaron autoridades estatales. La secretaria de Protección Civil del estado, Guadalupe Osorno, dio a conocer que una persona pereció la madrugada de ayer cuando su vehículo fue arrastrado por la corriente en una zona inundada; elementos de rescate y de la fiscalía estatal acudieron para investigar. La Secretaría de la Defensa Nacional activó el plan DN-III-E de auxilio a la población; además, la Marina inició acciones de apoyo, junto con la Secretaría de Seguridad Pública, personal de bomberos y Protección Civil del estado.

México y EU frenan el acero chino

(2024-07-11, Verónica Reynold, El Herald de México, . 1, 20)

Estados Unidos ha impuesto aranceles del 25% en el acero y del 10% en el aluminio provenientes de México, como parte de su guerra comercial con China. Los importadores deberán proporcionar un certificado de análisis que especifique el país de origen del acero utilizado en la fabricación de los productos. México también está implementando políticas para prevenir la evasión arancelaria y fortalecer las cadenas de suministro de acero y aluminio en América del Norte.

Fue un error no subir los salarios en 35 o 40 años

(2024-07-11, Redacción, El Sol de México, . 1, 4 5)

El exaspirante presidencial Francisco Labastida Ochoa reveló que el presidente Ernesto Zedillo se abstuvo de presumir los logros económicos de su gobierno para opacar la candidatura del PRI. También acusó a Zedillo de ordenar a los gobernadores boicotear sus eventos de campaña. Labastida cree que el asesinato de Luis Donaldo Colosio fue una ejecución ordenada por el crimen organizado, aunque no exime de responsabilidad al PRI. Además, critica la falta de aumento de salarios por encima de la inflación durante 30 o 40 años como un error histórico de los gobiernos del PRI y del PAN.

Fallecen dos por las lluvias en Veracruz

(2024-07-11, Ingrid Ruiz, El Sol de México, . 11)

Las intensas lluvias ocasionadas por la onda tropical 8 han causado la muerte de dos personas y decenas de viviendas afectadas en los estados de Veracruz y Chiapas. En la zona conurbada Veracruz-Boca del Río, las lluvias afectaron a 16 colonias y ocasionaron el desbordamiento de la laguna de Lagartos, en el fraccionamiento Las Brisas, al norte del puerto. Tras las afectaciones registradas por las lluvias en la zona conurbada Veracruz-Boca del Río fueron activados los planes DN-III-E de la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena), de la Secretaría de Marina (Semar) y Tajín, de la Secretaría de Seguridad Pública (SSP).

Impone EU arancel a China en acero y aluminio

(2024-07-11, Jassiel Valdelamar, El Financiero, . 1, 4)

El gobierno de Joe Biden aplicará nuevos aranceles a los envíos de acero y aluminio desviados a través de México para evitar que China eluda los gravámenes existentes. Los aranceles serán del 25% para el acero y del 10% para el aluminio. La medida busca evitar una avalancha de productos de acero y aluminio debido al exceso de oferta en China.

Sheinbaum iniciará gobierno con tres obras ferroviarias para pasajeros

(2024-07-11, Alejandro de la Rosa, Arturo Rojas, El Economista, . 1, 23)

Claudia Sheinbaum, virtual presidenta electa de México, no quiere perder tiempo. Este miércoles anunció que pretende iniciar el primer día de su gobierno la construcción de los trenes de pasajeros: Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA)-Pachuca, México-San Luis Potosí-Monterrey-Nuevo Laredo y México-Querétaro-Guadalajara, lo que implicará poco más de 1,200 km y el uso de derechos de vía existentes. En los tres casos estima concluirlos en cinco años y ya laboran en ello. Aunque no está definido el monto de la inversión, dijo que al igual que en el Tren Maya, en la ejecución de las obras habrá participación de empresas privadas y de ingenieros de la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena).

Pulso Político // Cuarto grupo, hoy, del próximo gabinete

(2024-07-11, Francisco Cárdenas Cruz, La Razón de México, . 7)

Y es que más allá del interés general que en sexenios anteriores despertara la designación de ambos funcionarios por la importancia de ambas dependencias, en esta ocasión ha sido mucho mayor por el enorme impulso, significativamente presupuestal y sin precedente, que en el que está por concluir se le ha dado en el caso de Sedena, y de vigilancia, control de puertos y aeropuertos en el de Marina, por lo que hoy sólo se sabrá quiénes estarán al frente de las

secretarías del Trabajo, Turismo y Cultura y el, o la, del titular de la Oficina o Coordinación de Presidencia.

Lejos de la seguridad alimentaria

(2024-07-11, Elizabeth González, Reporte Índigo, . 1, 12 13)

El acceso a alimentos de calidad en México es difícil debido al aumento de precios y a la necesidad de recorrer distancias más largas para obtenerlos. La seguridad alimentaria, definida como el derecho a tener acceso físico y económico a alimentos suficientes, seguros y nutritivos, es un desafío para muchos mexicanos.

Endurecen medidas para importar acero

(2024-07-11, Emanuel Mendoza Cancino, 24 Horas, . 1, 14)

El presidente de Estados Unidos, Joe Biden, firmó un acuerdo que impone reglas estrictas a la importación de acero y aluminio de México para evitar la triangulación china. México tendrá que certificar que los insumos de estos metales sean de origen mexicano, estadounidense o canadiense, y no chino, o de lo contrario se les aplicará un impuesto del 25%. Expertos advierten que México debe asegurarse de que esto no genere costos adicionales para los exportadores mexicanos y que estas restricciones no se conviertan en obstáculos técnicos para la industria manufacturera de América del Norte.

Químicos no regulados "inundan" a Manzanillo

(2024-07-11, Redacción, Diario de México, . 1, 3)

Cada vez que la Secretaría de Marina (Semar) está a cargo de las aduanas del país, su preocupación va en aumento, dado que hay crecientes flujos de sustancias químicas no reguladas de "uso dual" -objetos tangibles e intangibles que pueden destinarse a usos civiles- que son utilizadas para producir metanfetamina y fentanilo, así lo dio a conocer la agencia Reuters al citar que fue lo que le comentaron cuatro oficiales de la dependencia. De acuerdo con los funcionarios consultados, México produce la mayor parte del fentanilo que termina en las calles de Estados Unidos, al tiempo que habrían mencionado que el país se convirtió en un importante exportador de metanfetamina a naciones asiáticas, de donde proceden la mayoría de estas sustancias.

Luisa María Alcalde, próxima dirigente de Morena

(2024-07-11, Roberto Meléndez S., UnomásUno, . 11)

Mientras el Partido Revolucionario Institucional sigue cavando su tumba con la ratificación de Alejandro Moreno a la cabeza y la renovación de su Comité Ejecutivo Nacional, lo que es repudiado por no pocos militantes del PRI que comenzaron a abandonar el otrora poderoso instituto político, el Movimiento de Regeneración Nacional se apresta a renovar, en septiembre próximo, su dirigencia nacional, que estaría dirigida, se comenta, por la actual secretaria de Gobernación, Luisa María Alcalde Luján, quien ya recibió la bendición de la presidenta electa, Claudia Sheinbaum Pardo, quien la califica como una mujer no sólo joven, sino altamente preparada, quien, todo parece indicar, no tiene adversarios, pues la aún secretaria general de los guindas, Citlalli Hernández, ha hecho pública su decisión de no competir por el cargo que dejará Mario Carrillo Delgado, a quien los propios morenistas acusan de vender al mejor postor los cargos de elección popular, principalmente gubernaturas y presidencias municipales, no obstante lo cual será el secretario de Educación Pública durante la administración de la próxima titular del

Ejecutivo Federal, Claudia Sheinbaum Pardo, quien durante su conferencia matutina, en su casa de campaña, anunció la construcción de tres líneas férreas, entre la que destaca la que va de la Ciudad de México a Nuevo Laredo, con una extensión superior a los mil kilómetros. También entraría en servicio, en los próximos años, la que cubriría la ruta México-Querétaro-Guanajuato y otra más que llegaría al Aeropuerto Internacional de Santa Lucía.

Triple Erre // Claudia toma las riendas de México

(2024-07-11, Francisco Reynoso, MEX Diario Imagen, . 15)

En los últimos días, las actividades de Claudia Sheinbaum han sido las notas sobresalientes en todos los medios de comunicación. Las del López ya no, como antes, marcan la agenda del día. Y cada vez hay menos invitados a las mañaneras en Palacio Nacional. Es claro que los inversionistas, entre ellos los 100 banqueros que asistieron a la International Monetary, tienen desconfianza hacia la reforma del Poder Judicial. Sin embargo, es mayor la confianza que les inspira la señora presidenta de que habrá reglas claras y, sobre todo, juego limpio en la relación del gobierno y la iniciativa privada. Es muy significativo que la señora presidenta no haya presentado a los próximos secretarios de la Defensa Nacional y Marina. No hay duda que le está midiendo el agua a los camotes para que en su esquema de inversiones en infraestructura la acompañe la iniciativa privada, los inversionistas mexicanos y extranjeros, y no los soldados ni los marinos.

CÁMARAS EMPRESARIALES

Sheinbaum asegura que su Consejo de Empresarios no va a sustituir al CCE

(2024-07-10, Redacción, El Universal (sitio),)

La virtual presidenta electa, Claudia Sheinbaum, aseguró que su Consejo Empresarial, que será coordinado por Altagracia Gómez, no va a sustituir al Consejo Coordinador Empresarial (CCE), sino vinculará a la iniciativa privada para la Estrategia Nacional de Reorganización y Desarrollo Regional. Sheinbaum detalló que, Altagracia Gómez estará al frente de manera honorífica, ya que va a seguir a cargo de sus empresas.

Coparmex CDMX celebra cargo de Altagracia Gómez

(2024-07-11, Redacción, 24 Horas, . 15)

La Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex CDMX) expresó también su entusiasmo y apoyo como otras entidades empresariales tras la decisión de la virtual presidenta electa, Claudia Sheinbaum de nombrar a Altagracia Gómez como Coordinadora del Consejo Asesor Empresarial. “Este nombramiento representa un paso significativo para fortalecer el diálogo entre el sector empresarial y el gobierno, crucial para el desarrollo económico y social de nuestro país”, dijo Adal Ortíz, el recién nombrado presidente del organismo empresarial.

[EDO.MEX al Día \(sitio\)](#), [CDMX Magacín \(Sitio\)](#), [Filo y Sofía CHIS \(sitio\)](#), [Revista Fortuna \(Sitio\)](#).

Altagracia Gómez augura nueva era de colaboración productiva: Coparmex CDMX

(2024-07-11, Redacción, Johnny Oliver Quintal YUC (sitio),)

La Confederación Patronal de la República Mexicana (COPARMEX) Ciudad de México expresa su entusiasmo y apoyo ante la decisión de la Presidenta electa, Dra. Claudia Sheinbaum Pardo, de nombrar a Altagracia Gómez Sierra como Coordinadora del Consejo Asesor Empresarial del próximo Gobierno de la República. Este nombramiento representa un paso significativo hacia el fortalecimiento del diálogo entre el sector empresarial y el gobierno, crucial para el desarrollo

económico y social de nuestro país. El nombramiento de Altagracia Gómez, una joven empresaria jalisciense con una visión fresca y comprometida, augura una nueva era de colaboración productiva. COPARMEX Ciudad de México se alinea con la visión de un Modelo de Desarrollo Inclusivo impulsada por nuestra Confederación, donde el progreso económico va de la mano del desarrollo social y sostenible.

Coparmex CDMX, reconoce a Altagracia Gómez como CCAE del próximo Gobierno de la República

(2024-07-11, Redacción, El Capitalino CDMX (sitio),)

La Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) Ciudad de México expresa su entusiasmo y apoyo ante la decisión de la presidenta electa, Dra. Claudia Sheinbaum Pardo, de nombrar a Altagracia Gómez Sierra como Coordinadora del Consejo Asesor Empresarial del próximo Gobierno de la República. Este nombramiento representa un paso significativo hacia el fortalecimiento del diálogo entre el sector empresarial y el gobierno, crucial para el desarrollo económico y social de nuestro país. El nombramiento de Altagracia Gómez, una joven empresaria jalisciense con una visión fresca y comprometida, augura una nueva era de colaboración productiva.

Consejo Asesor Empresarial no sustituirá al CCE, aclara Claudia Sheinbaum

(2024-07-10, Alicia Pereda Martínez, Nación 321 (Sitio),)

Claudia Sheinbaum Pardo, virtual presidenta electa, aclaró que la creación del Consejo Asesor Empresarial, que tendrá al frente a la empresaria Altagracia Gómez, no buscará, de ninguna forma, desplazar los esfuerzos de las inversiones, así como sus agrupaciones. Específicamente, Sheinbaum se refirió a la no sustitución del Consejo Coordinador Empresarial (CCE). “No se trata de sustituir al Consejo Coordinador Empresarial (...) El cargo que va a ocupar Altagracia Gómez es totalmente honorario, ella va a seguir a cargo de en sus empresas, nos va a ayudar, como lo hizo en campaña, a involucrar a empresarios y a las cámaras empresariales, para que nos ayuden en estos proyectos de lo que llamamos Estrategia Nacional de Relocalización y Desarrollo Regional”, dijo en conferencia de prensa.

"Es una joven brillante" Altagracia ocupará cargo honorífico en Consejo Asesor Empresarial, aclara Sheinbaum

(2024-07-10, Redacción, Sin Embargo (sitio),)

Claudia Sheinbaum Pardo, virtual Presidenta electa de México, aclaró este miércoles que Altagracia Gómez Sierra ocupará un puesto honorífico en su Gabinete, luego de que ayer anunciara que sería la coordinadora de su Consejo Asesor Empresarial. A través de una conferencia de prensa, Sheinbaum Pardo señaló que la creación del Consejo Asesor Empresarial tendrá el objetivo de fortalecer la Estrategia Nacional de Relocalización y Desarrollo Regional. Por otra parte, la virtual Presidenta electa de México negó que el Consejo Asesor Empresarial fuera a desplazar al Consejo Coordinador Empresarial (CCE), pues su objetivo es coordinar con la Secretaría de Economía (SE) y la Secretaría de Relaciones Exteriores (SRE) el fortalecimiento de la Estrategia Nacional de Relocalización y Desarrollo Regional.

José Medina Mora, presidente de la Confederación Patronal de la República Mexicana dijo que la falta de certidumbre en empresas internacionales frenaría la inversión extranjera directa.

(2024-07-10, Luis Carlos Ortiz, Tania Díaz, Canal 120 Milenio,)

Preocupaciones empresariales ante posible reforma al Poder Judicial en México. José Medina Mora, presidente de la Confederación Patronal de la República Mexicana (COPARMEX), ha expresado su inquietud respecto a la incertidumbre que genera la posible reforma al Poder Judicial entre las empresas internacionales, lo cual podría frenar la inversión extranjera directa en el país. Medina Mora advirtió que una reforma de este tipo podría traducirse en una disminución del empleo formal, debido a que menos empresas se establecerían en México, reduciendo así las oportunidades laborales para la población. El líder empresarial subrayó que las compañías extranjeras han manifestado su preocupación ante la posibilidad de que se apruebe una reforma al Poder Judicial que implique la elección de jueces en México, lo cual ha paralizado proyectos de inversión en el país.

Con la reforma para reducir la jornada laboral a 40 horas, tendremos que generar consenso con los empresarios: Sheinbaum

(2024-07-10, Redacción, Enlace Radial (Sitio),)

Claudia Sheinbaum, virtual presidenta electa, reiteró su disposición para aumentar los derechos laborales, pero evitó comprometerse con impulsar la reforma legal, detenida en el Congreso, para reducir a 40 horas de trabajo por semana. En conferencia de prensa, explicó que ese tipo de medidas tiene que hacerse en acuerdo con el sector privado. “Es importante que se siga avanzando en la medida de lo posible. Así cómo fue el aumento al salario mínimo, que también nos va a tocar generar el consenso con los empresarios, porque recuerden que en los seis años del presidente López Obrador el aumento al salario mínimo ha sido trabajo de consenso. El ‘outsourcing’ también fue un trabajo de consenso, las pensiones fue también un tema de consenso”, recordó. La próxima mandataria aseguró que ha habido avances en su iniciativa para que los repartidores por aplicación sean reconocidos como trabajadores.

Inseguridad, lo que más preocupa a los mexicanos, revela reporte de la OCDE

(2024-07-10, EFE, La Crónica de Hoy (sitio),)

La inseguridad es la principal preocupación de los mexicanos, costarricenses y chilenos, en un porcentaje que duplica con creces la media de los países miembros de la OCDE, y es una cuestión que también inquieta mucho a los colombianos, aunque para ellos un tema todavía más grave es la corrupción. Esos cuatro países latinoamericanos, pero también Suecia, se distinguen por colocar la acción contra la delincuencia y la violencia como una prioridad, muy por encima de la inflación, que es la que domina en la mayor de los otros Estados, señala la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económico (OCDE).

COLUMNAS Y ARTÍCULOS

Jaque Mate // En bandeja de plata

(2024-07-11, Sergio Sarmiento, Reforma, . 8)

El gobierno de México ha propuesto una reforma constitucional para permitir la elección de jueces, magistrados y ministros por voto popular. Sin embargo, los expertos en derecho y justicia han advertido que este sistema es problemático, ya que los ciudadanos comunes no están capacitados para evaluar las habilidades y competencia de los jueces. Además, esta reforma podría ser aprovechada por el crimen organizado para elegir jueces que representen sus intereses.

Activo Empresarial // Sheinbaum apuesta a trenes de pasajeros

(2024-07-11, José Yuste, Excélsior, . 2)

La virtual Presidenta electa, Claudia Sheinbaum, ha presentado su distintivo en obra pública, los trenes de pasajeros, siguiendo el ejemplo del Tren Maya. Sheinbaum ha propuesto tres rutas para los trenes de pasajeros: Ciudad de México-Guadalajara, Ciudad de México-Nuevo Laredo y AIFA-Pachuca. La empresa española CAF y la empresa china CRRC podrían participar en la fabricación de los trenes. Las empresas ferroviarias en México, CPKC y Ferromex, también están dispuestas a colaborar con el gobierno.

Desde El Piso De Remates // México-Querétaro: vía para pasajeros, la mejor opción

(2024-07-11, Maricarmen Cortés, Excélsior, . 4)

La Presidenta electa, Claudia Sheinbaum, ha anunciado dos nuevas vías de trenes de pasajeros: la México-Querétaro, que irá hasta Guadalajara, y la de Nuevo Laredo, pasando por San Luis Potosí y Monterrey. Sheinbaum ha reconocido la necesidad de estudiar los derechos de vía y llegar a un acuerdo con los concesionarios actuales, que son Canadian Pacific Kansas City (CPKC), presidida por Óscar del Cueto. La opción sería una vía independiente para los trenes de pasajeros, similar al Tren Maya, aunque esto genera preocupación debido a la opacidad sobre los costos de construcción y operación del Tren Maya.

Bitácora Del Director // Experiencia u ocurrencia

(2024-07-11, Pascal Beltrán del Río, Excélsior, . 2)

A 20 años de la entrevista en la que el expresidente estadounidense Bill Clinton admitió haber tenido una relación sexual con una becaria, se analiza la importancia de establecer límites al poder del Ejecutivo. En México, el presidente Andrés Manuel López Obrador ha demostrado un ejercicio de poder sin restricciones, tomando decisiones sin consultar ni rendir cuentas a nadie. Se cuestiona si López Obrador, al finalizar su sexenio, aceptará que alguien más ejerza el poder o seguirá imponiendo sus condiciones como presidente emérito.

Cuenta Corriente // Acero y aluminio a certificación acotada

(2024-07-11, Alicia Salgado, Excélsior, . 5)

La orden firmada por el presidente de Estados Unidos, Joe Biden, para evitar la imposición de aranceles a las importaciones de acero y aluminio, ha generado tensión entre los industriales mexicanos del sector. La secretaria de Economía, Raquel Buenrostro, ha afirmado que esta medida podría afectar al 13% de las exportaciones de acero y al 6% de las de aluminio. La falta de capacidad de fundición y colado en México, que obliga a la importación de planchón fundido y colado de otras partes del mundo, complica la situación.

Análisis Superior // ¿Quién para el Infonavit?

(2024-07-11, David Páramo, Excélsior, . 3)

No hay discusión en que no se acepte que la gestión de Carlos Martínez al frente del Infonavit ha sido excelente y el Padre del Análisis Superior lo documenta: más mexicanos tienen acceso a la vivienda en mejores condiciones, sin que eso haya implicado problemas en la cartera de la institución. Y, más allá, esta administración transparentó y corrigió problemas de cartera vencida. Esta estrategia correcta implicó, durante algún momento, que hubiera quienes creyeran que estaba creciendo, cuando, en realidad, se estaba haciendo un acto de transparencia.

Duda Razonable // El primer reto de García Harfuch

(2024-07-11, Carlos Puig, Milenio Diario, . 2)

En México, de cada 100 delitos que se cometen, solo 6.4 se denuncian; de cada 100 delitos que se denuncian, solo 14 se resuelven. Esto quiere decir que la probabilidad de que un delito cometido sea resuelto en nuestro país es tan solo de 0.9%. A estas cifras responde la baja confianza que reportan los ciudadanos hacia los ministerios públicos y procuradurías estatales: solo el 10.3% de las personas dice confiar mucho en estas instituciones. Cada vez que se da un evento de esos que hacen las primeras planas de los diarios o invaden las páginas de internet de los medios, el presidente López Obrador tiene la misma respuesta, “ya lo estamos viendo”, “son cosas entre un par de grupos”, pero sobre todo: “lo están magnificando para afectarnos”.

En Privado // El general Trevilla

(2024-07-11, Joaquín López-Dóriga, Milenio Diario, . 3)

El general Ricardo Trevilla Trejo, Jefe del Estado Mayor de la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena), apareció en la sección de seguridad de la mañanera del martes, representando al general secretario Luis Crescencio Sandoval, quien dio positivo por COVID-19. Su presencia generó especulación sobre un posible relevo en la Sedena, pero la decisión corresponderá a Claudia Sheinbaum.

Día con Día // La "Ventana de septiembre"

(2024-07-11, Héctor Aguilar Camín, Milenio Diario, . 3)

La noción “Ventana de septiembre” sugiere que en ese mes el gobierno de López Obrador podría empezar a aprobar en el Congreso reformas constitucionales inherentes a su llamada cuarta transformación. Se da por supuesto que el gobierno tendrá en el Congreso las mayorías calificadas necesarias (66%) para hacer esas reformas sin consultar con otras fuerzas políticas. Las mayorías calificadas no existen aún, pero el gobierno las reclama como suyas. El hecho es que no las tiene, falta que se las reconozcan el INE y el TEPJF, el Tribunal Electoral.

Corporativo // Rumbo a París

(2024-07-11, Rogelio Varela, El Heraldo de México, . 21)

Pemex ha descubierto un mega yacimiento petrolero en la zona de Las Choapas, Veracruz, con una reserva de dos mil 178 millones de barriles de petróleo equivalentes. Este hallazgo es considerado estratégico para las actividades en tierra de Pemex, y se espera que pueda extenderse a las actividades marinas.

La Quinta Transformación // ¿Qué hacer con Luisa, Martí y la SECTUR?

(2024-07-11, Darío Celis Estrada, El Heraldo de México, . 7)

Los tres próximos nombramientos de Claudia Sheinbaum, que podrían incluir a Luisa María Alcalde y a Martí Batres, podrían enviar señales a los grupos de poder que la apoyaron o no en su campaña presidencial. La Secretaría de Turismo, que ha sido problemática para Sheinbaum, podría ser una posición de pago para gobernadores de oposición que apoyaron a Morena. Por otro lado, el Consejo Asesor Empresarial, creado por Andrés Manuel López Obrador, se ha disuelto debido a su ruptura con Ricardo Salinas Pliego, y Sheinbaum ha anunciado la creación de su propio consejo, que incluirá a cámaras y organismos empresariales.

Coordenadas // La disyuntiva de México: ¿China o EU?

(2024-07-11, Enrique Quintana, El Financiero, . 2)

En los últimos 9 años, las importaciones realizadas por México provenientes de China prácticamente se duplicaron. En abril de este año alcanzaron 10 mil 481 millones de dólares. En el mismo mes de 2015 eran de 5 mil 531 millones. Esto significa un crecimiento de 90 por ciento.

Estrictamente Personal // Salvando el pellejo

(2024-07-11, Raymundo Riva Palacio, El Financiero, . 34)

La virulencia retórica de Alejandro Moreno contra toda una generación de liderazgos del PRI es bastante inusual, aun para sus estándares y conocidos comportamientos de pendenciero. Disparar los obuses contra quienes cuestionaron sus intentos reeleccionistas es difícil de entenderse sólo en el contexto de que quiere apoderarse del PRI y quedarse con las prerrogativas del partido. Parece muy simple y reduccionista.

La Gran Depresión // Buenas señales en la relación empresas-gobierno

(2024-07-11, Enrique Campos Suárez, El Economista, . 7)

A 80 días de que inicie funciones la siguiente administración hay la posibilidad, sólo eso por ahora, de que pudiera mejorar la interlocución entre el sector privado y el gobierno federal. La primera esperanza de una mejor relación con los empresarios y otros sectores sociales parte de la formación más estructurada de la virtual presidenta electa, Claudia Sheinbaum. Es mejor escuchar a quien gobernará el país anunciar la creación de un Consejo Asesor Para el Desarrollo Regional y Relocalización de Empresas que un no sé qué para Devolver al Pueblo lo Robado.

Ricos y Poderosos // Política energética y destino nacional

(2024-07-11, Marco Antonio Mares, El Economista, . 25)

La definición de la política energética de la virtual Presidenta de México, Claudia Sheinbaum, será crucial para su gobierno y para el destino económico del país. Hasta ahora, Sheinbaum ha propuesto fortalecer a Petróleos Mexicanos (Pemex) y a la Comisión Federal de Electricidad (CFE), reducir las importaciones de gasolinas y diesel, y garantizar la participación equitativa de la CFE en la generación de energía eléctrica. Sin embargo, el Centro de Investigación Económica y Presupuestaria (CIEP) estima que mantener la actual política energética costaría 2 billones 195 mil millones de pesos para el próximo sexenio, lo que podría implicar una reducción del gasto social.

TREN MAYA

Reconoce AMLO que no terminará Tren México-Toluca

(2024-07-10, Claudia Guerrero, Antonio Baranda, Reforma.com (sitio),)

El Presidente Andrés Manuel López Obrador reconoció que el Tren Interurbano México-Toluca, también conocido como Tren Insurgente, no estará concluido en su totalidad al término de su Administración. Durante su conferencia mañanera, el Mandatario informó que se inaugurará la obra hasta la estación Santa Fe a finales de agosto o principios de septiembre, pero que la conclusión hasta la terminal de Observatorio se dará hasta diciembre. Durante su intervención, López Obrador mencionó otros proyectos ferroviarios, como el Tren del Istmo, el Tren Maya y el Tren del Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA) a Buenavista.

Tren Maya queda libre de permisos

(2024-07-11, José Landa, El Sol de México, . 9)

Diputados de los partidos Acción Nacional (PAN), Morena e independientes aprobaron una reforma a la Ley de Obras Públicas del Estado de Campeche para que construcciones oficiales, como la del Tren Maya y el Tren Ligero, no tengan que cumplir con los requisitos estatales y municipales, como la manifestación de impacto ambiental y afectación a la traza urbana. El 16 de mayo, el Ayuntamiento de Campeche había suspendido los trabajos en avenidas de la ciudad de la construcción del Tren Ligero, una obra complementaria del Tren Maya, por no cumplir con las licencias necesarias para la construcción, así como para prevenir afectaciones viales y de impacto ambiental, dando un plazo de cinco días para que los responsables inicien los trámites, pero al no respetar la disposición, la autoridad municipal demandó penalmente al Ejército y a la empresa Mota Engil, que opera los trabajos.

[Campeche aprueba ley para que obras de interés estatal, como el Tren Maya, avancen sin permisos](#)

(2024-07-10, Redacción, El Sol de México (sitio),)

Diputados de los partidos Acción Nacional (PAN), Movimiento Regeneración Nacional (Morena) e independientes afines al segundo, aprobaron una reforma a la Ley de Obras Públicas del Estado de Campeche para que construcciones oficiales, como la del Tren Maya y el Tren Ligero, no tengan que cumplir con los requisitos estatales y municipales, como los de no impacto ambiental y afectación a la traza urbana.

[Extiende Claudia apuesta por trenes; va por 1,800 km con el modelo del Maya](#)

(2024-07-11, Redacción, La Razón On line (Sitio),)

La virtual Presidenta electa, Claudia Sheinbaum Pardo, refrendó la apuesta por la reactivación y expansión de la red ferroviaria en México, con la construcción de más de mil 800 mil kilómetros de trenes de pasajeros, por lo pronto, a través del mismo modelo que abrió paso al Tren Maya, en el que el Ejército participará en la construcción y también en la licitación. Este miércoles, presentó, en conferencia de prensa, un proyecto de trenes eléctricos de pasajeros que considera tres líneas, el cual impulsará desde el 1 de octubre del 2024, cuando tome posesión, y hasta los últimos meses del 2029.

[El Economista](#), [Pilotzi Noticias \(Sitio\)](#), [El Sol de México](#), [Global Industries EDO.MEX \(sitio\)](#), [Canal 120 Milenio](#),

[La Sedena negó tener adeudo con la organización de Transportistas Unidos, quien acusó que quienes ganaron la licitación para la obra del Tren Maya no les pagaron por el traslado de roca basáltica.](#)

(2024-07-10, Juan Pablo Perez Diaz, Canal 121 Telefórmula,)

La organización Transportistas Unidos convocó a un paro nacional el pasado 28 de junio, exigiendo el pago de más de 90 millones de dólares por la transportación de roca basáltica utilizada en la construcción del Tren Maya. Los transportistas acusan a los empresarios que ganaron la licitación de rescindir los contratos a pesar de haber realizado el trabajo, mientras que los contratistas sí recibieron fondos del gobierno federal. La Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena) respondió negando tener deudas con los transportistas y solicitó a las empresas involucradas en el proyecto que cubrieran los pagos pendientes.

AIFA

[Deja AMLO trunco Tren México-Toluca](#)

(2024-07-11, Rolando Herrera, Reforma, . 4)

El Presidente Andrés Manuel López Obrador reconoció ayer que no se terminará durante su sexenio la construcción del Tren México-Toluca, obra que arrancó durante la Administración de Enrique Peña Nieto y que ya opera en sólo cuatro de las siete estaciones planeadas. En el caso del territorio mexiquense, realizarán una jornada de supervisión por las obras de "El Insurgente", el tramo del Suburbano que conectará Lechería con el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA) y el Trolébus elevado que comunicará al municipio de Chalco con Santa Martha.

El AIFA recuperará sólo el 15% de su inversión inicial hasta el 2033

(2024-07-11, Aldo Munguía, El Financiero, . 16)

El Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA) recuperará el 15 por ciento de la inversión de su construcción rumbo al 2033, revela un informe realizado por el propio aeropuerto y que fue obtenido por EL FINANCIERO. El aeropuerto 'Felipe Ángeles' proyectó, con cifras al primer trimestre de este año, alcanzar el punto de equilibrio hasta el año siguiente, es decir, todavía durante este año, la terminal administrada por el ejército estaría en números rojos.

AIFA no entra al ranking de mejores aeropuertos del mundo: ¿Qué calificación obtuvo el AICM?

(2024-07-10, Redacción, El Financiero (Sitio),)

El Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA), construido y promovido por el gobierno del presidente Andrés Manuel López Obrador, no fue considerado ni en el top 240 de mejores aeropuertos del mundo según la firma AirHelp, que sí consideró al tres puertos mexicanos. Incluso antes que el AIFA aparece el Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (AICM), así como otros dos de los principales puertos para el turismo en el país, como son Cancún y Los Cabos.

La gobernadora del Edomex, Delfina Gómez Álvarez, dijo sentirse honrada de recibir este fin de semana a AMLO y a Claudia Sheinbaum.

(2024-07-11, Edgar Galicia, Kathia Olascoaga, AMX Edo de Mex,)

La gobernadora del Estado de México, Delfina Gómez Álvarez, expresó su honor por recibir al presidente Andrés Manuel López Obrador y a la virtual presidenta electa Claudia Sheinbaum durante el fin de semana, con el propósito de supervisar diversas obras prioritarias de movilidad en la región. Entre los proyectos destacados se encuentran el tren suburbano que conecta Lechería con el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles, el tren interurbano "El Insurgente", que une Toluca con la Ciudad de México, y el trolébus que va desde el municipio de Chalco hasta Santa Martha, también en la capital del país. Gómez Álvarez subrayó que, en colaboración con el gobierno federal, se están impulsando mejoras en la movilidad para los habitantes del Estado de México.

El INAH ha analizado 112 esqueletos del proyecto de salvamento arqueológico del AIFA.

(2024-07-10, Nikolai Navas, EdoMex Canal 1.1 Azteca,)

El Instituto Nacional de Antropología e Historia (INAH) ha llevado a cabo el análisis de 112 esqueletos como parte del proyecto de salvamento arqueológico del Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles. Estos restos, que datan del año 600 a 900 después de Cristo, incluyen los esqueletos de 30 niños y fetos, una mujer de 40 años y un hombre que presentaba signos de poliomielitis o una posible dislocación de cadera. Este es el estado actual del análisis realizado por el INAH.

REFINERÍA DOS BOCAS

Suben 123% tomas de huachicoleros

(2024-07-11, Benito Jiménez, Reforma.com (sitio),)

Tras darse a conocer la proliferación de piquetes en 2019, AMLO ordenó el cierre de ductos y transportar combustible en pipas. Sin embargo, los huachicoleros aceleraron esta práctica ilegal, en ductos que van de Tuxpan, Veracruz, a la Refinería de Tula, en Hidalgo o de Tula a la CDMX y a la Refinería de Salamanca, así como hacia el estado de Jalisco. AMLO aseguró el pasado 9 de julio que se ha reducido en 94.2 por ciento el robo de combustible y entre el primero de diciembre de 2018 al 30 de junio pasado, se han "ahorrado" 337 mil 730 millones de pesos, monto equivalente al costo de la refinería de Dos Bocas.

[Reforma,](#)

Nuevo yacimiento, una prueba para el siguiente gobierno

(2024-07-10, Redacción, López Dóriga (Sitio),)

Resulta que la petrolera italiana ENI anunció el descubrimiento de un nuevo yacimiento de petróleo en el Golfo de México con un potencial de extracción de hasta 400 millones de barriles de petróleo crudo. Aquí Pemex no puede argumentar que es el vecino para forzar una sociedad con la empresa italiana, porque el que sí invirtió recursos a 50% en la apuesta de buscar petróleo fue la española Repsol. Cuando se empiece a extraer crudo de ese yacimiento, las empresas petroleras europeas harán algo que Pemex hoy no hace y será pagar enormes cantidades de impuestos por aprovechamiento. Será un buen negocio para la hacienda pública. Desafortunadamente, la que parecía una puerta de salida para los profundos problemas financieros de Pemex se desvió hacia el desfiladero del populismo de la refinería de Dos Bocas y el sueño de revivir el monopolio paraestatal de mediados del Siglo XX.

SICT

El gobierno debe la mitad de Mexicana, que no levanta

(2024-07-11, Sara Cantera, El Universal, . 20)

El gobierno del presidente Andrés Manuel López Obrador aún debe la mitad de los 815 millones de pesos que prometió para adquirir la marca Mexicana de Aviación así como algunos activos, causa de una demanda de 45 extrabajadores de la extinta aerolínea. El año pasado, el gobierno federal, través de la Secretaría de Infraestructura Comunicaciones y Transportes (SICT), compró por la cantidad mencionada la marca Mexicana de Aviación y otras submarcas, así como un edificio en Guadalajara, piso en la calle de Balderas en la Ciudad de México, el centro de adiestramiento frente al Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México y un simulador de vuelo.

[El Universal \(sitio\),](#)

Resultados de la transición de Telecom a Financiera para el Bienestar (Finabien)

(2024-07-11, Redacción, Hoja de Ruta (Sitio),)

Esta mañana se llevó a cabo una conferencia de prensa en el Museo del Telégrafo, donde la directora general de Financiera para el Bienestar, Rocío Mejía Flores, abordó los principales resultados del organismo desde su transición. En septiembre de 2020, el presidente Andrés Manuel López Obrador instruyó a Rocío Mejía retomar las riendas de este organismo público descentralizado, sectorizado en la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes

(SICT). El encargo fue relanzar las mil 700 sucursales, con enfoque especial en tres tareas: potenciar las remesas internacionales, promover el ahorro popular, y consolidar la colocación de créditos para quienes han sido discriminados por el sistema financiero tradicional.

La permanente del Congreso ha llamado a las secretarías de Seguridad, SICT y Turismo para fortalecer los programas de inteligencia y lograr combatir al crimen organizado.

(2024-07-10, Manuel López San Martín, 102.5 MVS Noticias,)

La Comisión Permanente del Congreso de la Unión ha aprobado un dictamen que insta a las secretarías de Seguridad, Infraestructura, Comunicaciones y Transportes, y Turismo a desarrollar y fortalecer programas de inteligencia para combatir el crimen organizado en las carreteras del país. Diputados y senadores han subrayado la necesidad de implementar una inteligencia policial que proporcione información y herramientas a los cuerpos de seguridad que operan en las vías de comunicación. Se ha destacado la urgencia de reducir las cifras de robos de transporte de carga, mercancías, pasajeros y turismo, que afectan tanto a la movilidad de las personas como al traslado de bienes. La Confederación de Cámaras Industriales ha advertido que las empresas de transporte de peaje y turismo pierden \$70,000 millones anuales debido al robo por parte de la delincuencia organizada.

Rampas de frenado en carreteras de México: ¿COBRAN por usarlas?

(2024-07-10, Redacción, Telediario (Sitio),)

En 2023 la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) eliminó el cobro por el uso de las rampas de emergencia para frenado en todas las carreteras federales, con la finalidad de incentivar el uso de éstas y procurar la seguridad en las vías generales de comunicación.

REFORMA ENERGÉTICA

Política energética de Sheinbaum costaría más de 112 mil 170 mdd: CIEP

(2024-07-10, EFE, El Universal (sitio),)

De continuar la política energética del gobierno federal del presidente Andrés Manuel López Obrador durante el siguiente sexenio, se tendrá que enfrentar un costo fiscal de 2 billones de pesos calculó el Centro de Investigación Económica y Presupuestaria (CIEP). Este monto se dividiría en: 1 billón 371 mil mdp por aportaciones patrimoniales y una reducción del DUC para Pemex; 245 mil 680 mdp para que CFE mantenga su participación del 54% en la generación de electricidad; 57 mil 665 mdp para fortalecer la Red Nacional de Transmisión y Distribución; y 517 mdp por subsidios a las tarifas eléctricas. En el documento 'Política Energética. Retos fiscales 2024-2030', el CIEP refiere que, dado que para el próximo año se estima una reducción del gasto público del 3.0% del PIB, las acciones propuestas para la próxima política energética requerirán mayores recursos públicos, lo que implicaría reducir el gasto social. Es importante recordar que el gobierno actual ha priorizado el gasto en el sector energético, lo que ha frenado el avance hacia una transición energética, comentó.

BBVA pide reglas claras en energía

(2024-07-11, Miguel Ángel Ensástigue, El Sol de México, . 14)

En México se deben garantizar reglas claras para que las inversiones en energías verdes puedan fluir, afirmó Carlos Torres Vila, presidente del banco español BBVA. Al inaugurar la segunda Cumbre de Sostenibilidad, el empresario reconoció que para la transición energética no sólo se

necesitan proyectos de largo aliento, sino la participación de los sectores público y privado. Torres Vila puntualizó que los bancos son fundamentales para lograr esta transición tanto por la dispersión de financiamiento para proyectos verdes, al igual que por la asesoría que pueden proveer a las empresas para lograr estos objetivos.

Engie se asocia con Macquarie Asset Management para ampliar el gasoducto Mayakan

(2024-07-11, Reuters, El Economista (sitio),)

La empresa energética italiana Engie acordó asociarse con el inversor australiano en infraestructuras Macquarie Asset Management para ampliar el gasoducto Mayakan de gas natural en México, dijeron ambas empresas en un comunicado este jueves. El proyecto pretende acelerar la transición energética de la región y reducirá la huella de carbono en hasta 7.4 millones de toneladas equivalentes de CO2 al año, señalaron las empresas.

Minería mexicana aliada para impulsar la transición energética: CAMIMEX

(2024-07-10, Redacción, Arzate Noticias (Sitio),)

El presidente de la Cámara Minera de México (CAMIMEX), Jaime Gutiérrez Núñez, aseguró que ante la relevancia de la transición energética y el nearshoring, la minería responsable refrenda su compromiso con México para trabajar de la mano con el nuevo gobierno federal para continuar desarrollando una minería responsable social y ambientalmente que impulse estos objetivos de gobierno.

Un llamado urgente para el desarrollo sostenible

(2024-07-10, Redacción, Expansión MX,)

A seis años de que se cumpla el plazo para el logro de los Objetivos de Desarrollo Sostenible (ODS) planteados en la Agenda 2030 de las Naciones Unidas, las expectativas para su cumplimiento no son alentadoras, según lo refleja el más reciente informe de progreso presentado a finales de junio por el propio Secretario General de la ONU. Dicha agenda global ha servido para marcar el rumbo desde el 2015 tanto a gobiernos, como a empresas y a organizaciones de la sociedad civil para comprometerse con el Desarrollo Sostenible y avanzar de manera colectiva durante quince años en torno a 17 ODS que abarcan desde la reducción de la pobreza y el hambre, hasta la construcción de una cultura de paz y la generación de alianzas en pro de este desarrollo, pasando por temas como la educación de calidad, la equidad de género, el crecimiento económico, la construcción de comunidades sustentables, la producción y el consumo responsable, la transición energética, la conservación de ecosistemas, entre otros.

Nexus Fuel, la mejor solución del sector gasolinero

(2024-07-11, Staff, Reporte Índigo (sitio),)

Nexus Fuel, una empresa de software con más de 18 años de experiencia en el sector gasolinero en México, se presentó en la Onexpo Convención & Expo 2024, exponiendo sus innovadoras ideas dirigidas a optimizar la operación del sector gasolinero. Sus soluciones están diseñadas para lograr una operación más ágil y controlada, todo ello sin perder de vista el marco normativo mexicano. “Lo primero es que nosotros nacemos al revés de ellos. Nosotros nacemos queriendo agregarles valor a los empresarios gasolineros. Hace ya 18 años apostamos al gran cambio que la reforma energética trajo, sabíamos que las estaciones se agruparían, por lo que nuestra plataforma está pensada desde su origen para darles valor a los empresarios de ver corporativos completos y no solamente estaciones de servicio independientes”, explicó.

DELEGACIONES CMIC

Socios de CMIC piden trabajo

(2024-07-11, Redacción, Periodico la Voz COAH (sitio),)

Socios de la construcción exigen a la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** que les consigan trabajo en donde sea, ante la crisis que se vive y los pocos proyectos que hay en la región centro, motivo por el que muchos han emigrado. “Hay promesas por parte de las autoridades pero las cosas no van tan rápido como nosotros quisiéramos, por eso mismo le pediremos al Gobernador una cita y que nos comunique sobre cómo van los proyectos”, externó el presidente de **CMIC**, Humberto Prado Montemayor.

Resumen Informativo Índice Económico.

(2024-07-11, Darío Celis Estrada, Rogelio Varela, Marielena Vega, Canal 40 Adn,)

La **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción** indicó que existen elementos para visualizar que la próxima administración federal será positiva para el sector.

Industria eléctrica: cambiar el paradigma

(2024-07-10, La Jornada, La Jornada (sitio),)

Aunque no se trata de una cámara directamente dedicada a la industria energética, el posicionamiento del **CMIC** resulta saludable en cuanto muestra la existencia de grupos de la iniciativa privada que se han concientizado acerca de la importancia de apuntalar la soberanía nacional en ámbitos estratégicos. Asimismo, está claro que su llamado a doblar las inversiones responde al interés de obtener beneficios con la asignación de contratos. Esta búsqueda del lucro es legítima y puede redundar en un provecho general a condición de que los integrantes de la **CMIC** y todo empresario o inversionista entiendan que el Estado debe priorizar el bien común y el interés nacional en todas sus decisiones.

#Video: Reconocen a ex presidentes municipales y del DIF por apoyo a Cruz Roja Toluca

(2024-07-10, Redacción, Digital Mex EDO.MEX (Sitio),)

Esta mañana, en la sede de la Cruz Roja de Toluca, se llevó a cabo la ceremonia de “Entrega de testimonios de gratitud y títulos de benefactores” para los ex presidentes municipales y expresidentas del sistema municipal DIF en reconocimiento al apoyo brindado durante sus gestiones. Mario Vázquez de la Torre, Presidente del Consejo Consultivo de la Cruz Roja Mexicana delegación Toluca-Metepec, encabezó el evento y agradeció profundamente la colaboración de estas figuras en el fortalecimiento de la institución. La ceremonia contó con la presencia de diversas autoridades y representantes de la comunidad, incluyendo al alcalde de Toluca, Dr. Juan Maccise Naime, y al Ing. Eric Benítez Medina, representante de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción**. La asistencia de estos y otros líderes subrayó la importancia del evento y el respaldo continuo a la Cruz Roja.

Socializa Gobierno de Zacatecas con organismos y cámaras empresariales el Plan Integral MOBI

(2024-07-10, Redacción, Córrela ZAC (Sitio),)

Con la finalidad de socializar con todos los sectores sociales el Plan Integral Movilidad para el Bienestar (MOBI) que impulsa el Gobernador David Monreal Ávila, el Gobierno de Zacatecas presentó este martes a organismos y cámaras empresariales este proyecto futurista con

viabilidad por los próximos 40 años y que contempla el viaducto elevado, PlataBús y circuitos viales. Al encuentro asistieron los representantes de la Canacintra, Canirac, Amexme, Canadevi, Asociación de Hoteles y Moteles, Coparmex, **CMIC** y Ammje Zacatecas.

[Realizarán inversión privada histórica en materia de vivienda en Elota](#)

(2024-07-10, Redacción, Diario A Discusión SIN (sitio),)

Con una inversión privada de 730 millones de pesos, la empresa Preserva Desarrollo, llevará a cabo el primer proyecto privado habitacional en la ciudad de La Cruz, generando cerca de 280 empleos directos e indirectos en el municipio. El residencial Country Club La Cruz, que estará ubicado junto al fraccionamiento Bosques, contará con casas habitacionales, una torre de departamentos, canchas de pádel, gimnasio, áreas verdes, cancha de usos múltiples, alberca semiolímpica, alberca normal y una plaza comercial de tres niveles, con espacio para más de 30 locales. El proyecto cuenta con el respaldo del Colegio de Ingenieros de Mazatlán, del Colegio de Ingenieros de Culiacán, así como del Colegio de Arquitectos de la Zona Sur y la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)**.

[Al menos dos casos en Durango de obras inconclusas](#)

(2024-07-10, Redacción, La Voz de Durango DGO (sitio),)

El presidente de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)**, Francisco Salazar Mendía, reconoció que en el estado se han registrado casos de obras inconclusas, pero que fueron laboradas por empresas foráneas. Actualmente, dijo, son dos los casos que permanecen en esta situación. "Hemos tenido varios casos aquí en Durango", manifestó y enlistó de cuáles se trata. Una de las obras que no se concluyeron conforme se debió es en la rúa a Nombre de Dios, además de uno que consideró grave en el municipio de Mezquital, en el tramo de la carretera que conduce de Milpillas a San Bernardino.

[La CMIC dijo confiar en que habrá una producción público privada en el próximo sexenio.](#)

(2024-07-10, Roberto Aguilar, Canal 8.1 Heraldo TV,)

La **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** ha expresado optimismo respecto a la próxima administración federal, anticipando un entorno favorable para el sector. La **CMIC** destaca la expectativa de una colaboración público-privada eficaz, lo que impulsaría la inversión en infraestructura y una mayor participación de sus miembros. El organismo resalta el perfil de investigadora y científica de la virtual presidenta electa, Claudia Sheinbaum, lo que sugiere un mayor entendimiento en áreas cruciales para el desarrollo de infraestructura, como la mejora regulatoria, el estado de derecho y la sostenibilidad.

[Se prevé crecimiento de 5% en la construcción por el nearshoring este 2024](#)

(2024-07-10, Redacción, Obras por Expansión MX (sitio),)

A pesar de que la producción de la industria de la construcción ha experimentado una caída continua desde inicios del 2024, la empresa Sarens, especializada en maquinaria para la industria, pronostica que a finales de año esta repuntará, principalmente por el fenómeno del nearshoring. Este aumento iría de 3% a 5%, lo que representaría un valor de 175,000 millones de dólares, dice la compañía. Las cifras coinciden con lo pronosticado por la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)**.

[Mayor riesgo, por mal pavimento](#)

(2024-07-11, Redacción, DGO El Siglo de Durango (sitio),)

Por las malas condiciones del pavimento de la mayoría de las carreteras del estado, ya se han registrado diversos accidentes, reveló el presidente de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** delegación Durango, Francisco Salazar Mendía. Y es que, la mayor parte de la superficie carretera tiene un deterioro grave, reiteró. “(En condiciones) graves podemos hablar de un 60 a 70 por ciento, de hecho el otro día hubo un accidente en la carretera a Rodeo y una volcadura”, indicó.

Oaxaca de Juárez entre las ciudades más caras de México

(2024-07-11, Redacción, Ciudadanía Express OAX (Sitio),)

Oaxaca de Juárez, la capital del estado de Oaxaca, se ha convertido en una de las ciudades más caras de México para vivir. Según datos del Centro Nacional de Ingeniería de Costos (Ceico) de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)**, Oaxaca registró el mayor aumento en el costo de construcción de viviendas, con un incremento del 9.5% al comparar enero de 2023 con enero de 2024. En contraste, algunas ciudades como Querétaro, Chihuahua, Toluca, Córdoba y Tlaxcala tuvieron aumentos más moderados o incluso reducciones en los costos de construcción.

Más riesgo de accidentes, por malas condiciones del pavimento: CMIC

(2024-07-10, Redacción, DGO El Siglo de Durango (sitio),)

El presidente de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** delegación Durango, Francisco Salazar Mendía, ha advertido sobre el deterioro grave del pavimento de la mayoría de las carreteras del estado, lo que ha llevado a un aumento en los accidentes. Hasta ahora, no hay fecha para iniciar trabajos de mantenimiento.

INFONAVIT, CMIC E IMEVIS TRABAJAN PARA FORTALECER VIVIENDA EN EDOMEX

(2024-07-10, Redacción, XPonencial MX (sitio),)

El Infonavit en el Estado de México, bajo la dirección de Dayra Vergara Vargas, llevó a cabo la 560 Comisión Consultiva Regional en las instalaciones del **CMIC** Edomex. Durante este evento, se presentó un informe sobre el notable avance en la colocación de créditos, destacando que se está rompiendo la propia meta establecida por la delegación. En la reunión estuvieron presentes el titular del IMEVIS, Alejandro Tenorio Esquivel, y el **Presidente de la CMIC**, Arnulfo Martínez Sánchez, quienes apoyaron las iniciativas presentadas y resaltaron la importancia de la colaboración entre las diferentes entidades.